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Reutlingen, im Mai 2024

Sehr geehrtes Mitglied,

Am 19. März 2024 fand im Schützenhaus Reutlingen die ordentliche Mitgliederversammlung 2024
statt, über deren Verlauf wir Sie hiermit in Kenntnis setzen.

Dem Bericht voranstellen möchten wir die für das Jahr 2024/25 geplanten Termine, zu denen wir
Sie herzlich einladen. Bitte merken Sie sich die Termine vor, da keine weitere Einladung dazu ergeht.

Fr., 12.07.2024 Ehemaligen-Grillen ab 18 Uhr auf dem Kepi-Schulhof. Gemütliches Bei-
sammensitzen und Grillen mit einigen aktuellen Lehrern. Zielpublikum sind
jüngere Abi-Jahrgänge, unabhängig vom Mitgliederstatus, aber auch

”
Ältere“

sind gern gesehen. Bitte melden Sie sich über www.kepi-vde.de/ehemaligen-
grillen oder per E-Mail an b.mueck@kepi-vde.de bis zum 30.06. an.

Mi., 15.01.2025 Informations-Veranstaltung zur Namensfindung der Vereinigung um 18.30
Uhr im Schützenhaus Reutlingen (Saal) unmittelbar vor dem Mutscheln.
Wir möchten Sie vor der nächstjährigen Mitgliederversammlung über den
aktuellen Stand informieren (siehe TOP 5).

Mi., 15.01.2025 Mutscheln zusammen mit dem Kepi-Lehrerkollegium um 19.30 Uhr im
Schützenhaus Reutlingen (Saal). Anmeldungen werden bis Montag, den
13. Januar 2025, beim Schriftführer erbeten. Der Termin wurde – wie in den
letzten Jahren – bewusst außerhalb des offiziellen Mutscheltags gewählt, da-
mit alle, die dort Verpflichtungen haben, auch im Kreis der VdE um die
Mutscheln spielen können.

Di., 18.03.2025 Ordentliche Mitgliederversammlung im Schützenhaus Reutlingen (Gilde-
stube) – eine Einladung ergeht rechtzeitig.
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Bericht über die ordentliche Mitgliederversammlung 2024 am 19.03.2024

Anwesend waren 13 Mitglieder. Beginn war um 19.35 Uhr.

Der erste Vorsitzende, Dr. Wolfram Liebchen, eröffnete mit der Begrüßung der erschienenen Mitglie-
der die 68. Versammlung. Hierauf folgte die Feststellung, dass die ordentliche Mitgliederversammlung
unter Bekanntgabe der Tagesordnung rechtzeitig und satzungsgemäß einberufen wurde und die Ver-
sammlung beschlussfähig ist.

TOP 1: Bericht des Vorsitzenden

Dr. Liebchen freute sich, dass nach der eher turbulenten Hauptversammlung des letzten Jahres und
den Einschnitten durch die Covid-19-Pandemie die Hauptversammlung wieder im normalen Rahmen
stattfinden konnte.

Auch im Vereinsjahr 2023 konnte die Vereinigung ihrer satzungsgemäßen Pflicht nachkommen und
nachhaltig die Schule fördern. Nachdem das Fördervolumen für 2022 noch extrem hoch gewesen
war, war es 2023 eher niedriger als sonst (siehe TOP 2) – Für das aktuelle Jahr ist bereits aber
ein Tendenz nach mehr Abrufen der VdE-Förderungen zu sehen. Die VdE-Förderungen werden
für Belange gewährt, die der Schulträger nicht für absolut notwendig und finanzierbar erachtet.
Wachgerüttelt durch die drohende Auflösung des Vereins ergriffen wir einige Maßnahmen, um den
Verein zu modernisieren (siehe TOP 6).

Dr. Liebchen berichtete außerdem von den verschiedenen Veranstaltungen unter Beteiligung der
Vereinigung:

� Bei der Übergabe der Abi-Zeugnisse: Im Jahr 2023 brachen wir erstmals mit unserer Tradition,
Preise für außergewöhnliche Leistungen zu vergeben. Die Zahl derartiger Preise aus verschie-
denen Quellen ist in den letzten Jahren rasant angewachsen und innerhalb der Abiturienten
sehr ungleich verteilt, wodurch die Preise der VdE untergingen. Die Mittel hierfür sind durch
direkte Förderungen allgemeiner Projekte besser aufgehoben.

� Der 3. Alumni-Tag im Herbst 2023, den wir gemeinsam mit der Schule veranstaltet hatten, war
ein Erfolg. An einem Samstag mit gutem Wetter gab es lebhafte Diskussionen zwischen Schul-
leitung, Vorstand der Ehemaligen und vielen Gästen sowie Vorführungen der verschiedenen
Profilbereiche und mehrere Führungen durch das historische Schulgebäude. Die Veranstaltung
hat auch zu einer größeren Eintrittswelle jüngerer Jahrgänge in die Vereinigung geführt. Einen
Bericht der Schule mit zahlreichen Fotos können Sie unter http://alumni23.kepi-vde.de lesen.

� Das Mutscheln war mit 26 Teilnehmern an drei Tischen insbesondere auch durch junge Teil-
nehmer aus dem Kollegium sehr gut besucht.

Nach dem Berichtsteil bat Dr. Liebchen die Versammelten zu einer Gedenkminute für die Mitglieder,
die seit der letzten Mitgliederversammlung verstorben sind. Dies sind: Viktor Braun, Heinz Matt-
hies, Wolfgang Kühner, Werner Heinritz, Karlheinz Jetter, Veit Huber. Unser Mitgefühl gilt den
Hinterbliebenen.

Zum Jahreswechsel 2024 hatte die Vereinigung 493 Mitglieder (plus 24!). Dr. Liebchen bedankte sich
herzlich bei allen, die im vergangenen Jahr erfolgreich neue Mitglieder geworben haben. Insbeson-
dere das Werben beim Alumni-Tag, zahlreiche Eintritte durch neue Lehrer und zunehmend auch
durch frischgebackene Abiturienten haben zum stärksten Mitgliederwachstum seit über 20 Jahren
geführt.

Dr. Liebchen bedankte sich bei der Schulleitung für die gute Zusammenarbeit, bei seinen Vorstands-
kollegen und allen, die sich für die VdE engagiert haben. Durch Dr. Mück als neuen zweiten Vor-
sitzenden ist die Vereinigung deutlich näher am Geschehen in der Schule und allen dort Beteiligten,
was auch die große Anzahl der neuen Mitgliedschaften von Kolleginnen und Kollegen zeigt. Insbe-
sondere bedankte sich Dr. Liebchen bei den Mitgliedern, die die Vereinigung überhaupt erst in die
Lage versetzen, die Schule großzügig zu unterstützen.
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Anschließend stellte Dr. Liebchen fest, dass die VdE das Johannes-Kepler-Gymnasium über die
städtischen Zuwendungen hinaus nachhaltig unterstützt und damit ihren Satzungszweck, nämlich
die Förderung der Schule, voll erfüllen konnte. Die Vereinigung ist also – auch im 68. Jahr seit
Neugründung im Jahre 1956 – ihrem Auftrag gerecht geworden.

TOP 2: Bericht des Kassiers

Der Kassenbericht für das Jahr 2023 lag den Anwesenden schriftlich vor und wurde vom Kassier,
Siegfried Schmalbach, erläutert: Der Kassenbestand am 31.12.2023 lautete: 13 386,47e.

Im Detail ergaben sich folgende Ausgaben zur Förderung der Schule:

Anschaffung Fachbereich Förderung

30 iPad Koffer Allgemein 119,15e

Generator Physik 1 805,11e

Zuschuss an Schule gesamt 1 924,26e

Für das Jahr 2023 ergaben sich insgesamt folgende Einnahmen und Ausgaben:

Einnahmen Beitrag Ausgaben Beitrag

Mitgliederbeiträge 10 124,00e Zuschuss an Schule 1 924,26e

Spenden 760,00e Verwaltung + Porto 609,27e

Rückzahlung Buchprojekt 876,30e

Mutscheln 45,20e

Einnahmen gesamt 11 805,50e Ausgaben gesamt 2 533,53e

Überschuss 9 271,97e

Die größten Einzelspenden kamen von Dr. Marcus Rall (250e), Thomas Adelhelm (100e) sowie
dem Abiturjahrgang 1969 (270e). Wir danken für diese und für alle kleineren Spenden sowie für
die freiwillig bezahlten höheren Mitgliedsbeiträge! Das Buchprojekt

”
Memories of a Different Time“

der Geschichts-AG, an dem wir uns beteiligt haben, erzielte einen geringeren Verlust als noch letztes
Jahr angenommen und daher konnte ein Teil der Vorfinanzierung wieder ausgeglichen werden.

Große Probleme ergeben sich durch Mitglieder, die wegen Umzugs und neuer Kontoverbindungen
nicht mehr zu erreichen sind. Recherchen führen oft nicht zum Ziel. Die Arbeit des Kassiers würde
erleichtert, wenn auch die Barzahler am Einzugsverfahren teilnehmen würden. Zudem sind die Preise
für Porto und Versand signifikant gestiegen. Daher richtet der Kassier an alle Mitglieder die Bitte:
Teilen Sie dem Kassier oder Schriftführer bitte Adress- und Kontoänderungen mit, damit wir in Ver-
bindung bleiben können. Erteilen Sie uns bitte eine Einzugsermächtigung! Wenn möglich, verzichten
Sie auf konventionelle Post und lassen Sie sich alle Korrespondenzen per E-Mail schicken!

TOP 3: Bericht des Kassenprüfers

Der Bericht des Kassenprüfers, Frank Sedelmaier, lag den Anwesenden schriftlich vor. Die Kassen-
prüfung ergab auch für das Jahr 2023, dass die Kassenführung in jeglicher Hinsicht absolut perfekt
ist.
Er bedankte sich – auch im Namen aller Mitglieder – bei Herrn Schmalbach, der nun bereits im 38.
Jahr Kassier der Vereinigung ist. Herr Sedelmaier stellte satzungsgemäß den Antrag auf Entlastung
des Kassiers. Diesem wurde mit 11 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen stattgege-
ben.

TOP 4: Entlastung der Ämter

Schulleiter Herr Moser bedankte sich beim Vorstand für die Arbeit des vergangenen Jahres und
lobte die gute Zusammenarbeit mit allen Vorstandsmitgliedern. Angesichts der eher geringen Abfrage
von VdE-Mitteln und des guten Kontostands versprach er, dass es 2024 wieder mehr Anträge und
Förderungen der VdE geben werde. Er beantragte die Entlastung der übrigen Vorstandsmitglieder,
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Dr. Liebchen, Dr. Mück und Dr. Klein als Block-Entlastung. Ergebnis: 10 Ja-Stimmen, 0 Nein-
Stimmen und 3 Enthaltungen.

TOP 5: Geplante Namensänderungen in 2025

Aus der Rückmeldung verschiedener Seiten, dass der aktuelle Vereinsname recht sperrig und
”
an-

gestaubt“ sei, ergaben sich Überlegungen, diesen möglicherweise zu ändern. Dr. Liebchen erklärte,
dass es grundsätzlich zwei Möglichkeiten gibt: Der offizielle Vereinsname kann geändert werden (was
wie eine Satzungsänderung zu behandeln ist) und muss mit einem konkreten Vorschlag in einer
regulären oder außerordentlichen Mitgliederversammlung angekündigt werden. Alternativ kann der
offizielle Name beibehalten und ein neuer, daran angelehnter

”
Rufname“ als Wortmarke etabliert

werden. Der Vorstand betonte, dass einige rechtliche Fragen geklärt und abgesichert werden müssen,
dennoch soll der kreative Prozess bereits jetzt starten.

Dr. Klein erläuterte das weitere Vorgehen:

1. Mitglieder sind dazu aufgerufen, sich ab sofort mit konkreten Namensvorschlägen per E-Mail
beim Vorstand zu melden.

2. Auf der Vereins-Homepage wird eine Rubrik eingerichtet, in der bereits eingegangene (und ernst
gemeinte) Vorschläge aufgelistet werden. Diese wird regelmäßig aktualisiert und soll auch grobe
Rahmenbedingungen aufführen.

3. Parallel dazu versucht der Vorstand bis Ende 2024 die rechtlichen Rahmenbedingungen genauer
zu klären.

4. Unmittelbar vor dem Mutscheln (am 15.01.2025; siehe TOP 7) wird es eine kurze Infomations-
Veranstaltung zum aktuellen Stand und den konkreten nächsten Schritten geben, zu der In-
teressierte herzlich eingeladen sind.

5. Der Vorstand wird danach beschließen, was der konkrete Vorschlag für die Änderung sein soll
und ob es eine offizielle Umbenennung oder die Einführung einer

”
Wort-Bild-Marke“ sein soll.

Diese Änderung soll dann bei der nächsten Mitgliederversammlung beschlossen werden.

Der Vorstand richtet daher die Bitte an alle Mitglieder: Haben Sie einen konkreten Vorschlag für
einen neuen Vereinsnamen? Dann senden Sie ihn gerne per E-Mail an: vorstand@kepi-vde.de.
Grobe Kriterien für einen guten Namen und eine Liste der bereits erhaltenen Vorschläge finden Sie
auf unserer Homepage: www.kepi-vde.de/neuer-vereinsname.

TOP 6: Bericht über Ideen und Maßnahmen zum Vereinsleben

Seit der letzten Hauptversammlung im Jahr 2023 gab es einige Treffen zwischen interessierten Mit-
gliedern, engagierten Lehrern und dem Vorstand darüber, wie die Vereinigung attraktiver gestaltet
und generell ausgerichtet werden kann. Dr. Mück berichtete von den verschiedenen Maßnahmen, die
bereits umgesetzt wurden und in Planung sind. Alle hier genannten Links sind auch übersichtlich
direkt auf unserer Homepage www.kepi-vde.de erreichbar.

� Die potentielle Änderung des Namens wurde bereits in TOP 5 besprochen.

� Die Schule ist nun offiziell auf LinkedIn vertreten. Falls Sie einen LinkedIn-Account haben, fol-
gen Sie uns doch auch, finden Sie darüber andere Ehemalige oder Aktive und tragen Sie das Ke-
pi mit Verlinkung als Teil Ihrer Ausbildung in Ihr Profil ein.
Link zum Profil: www.linkedin.com/school/johannes-kepler-gymnasium-reutlingen

� Die Schule verfügt nun über einen eigenen Instagram-Account, auf dem aktuelle Inhalte veröffent-
licht werden. Zukünftig sollen auch die Vereinigung und deren Anschaffungen eine Rolle spielen.
Link zum Profil: www.instagram.com/kepi reutlingen

� Unsere Homepage wurde erneuert, ist nun optisch ansprechender, technisch moderner und
einfacher zu verwalten. Schauen Sie doch mal vorbei: www.kepi-vde.de. In Zukunft sollen auch
mehr Informationen über die VdE-Förderungen auf der Homepage zu finden sein.
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� In diesem Sommer soll zum ersten Mal ein informelles
”
Ehemaligen-Grillen“ auf dem Schulhof

stattfinden, zu dem einige aktuelle Lehrer einladen. Zielpublikum sollen Abiturienten sein,
die in den letzten zehn Jahren ihren Abschluss gemacht haben und nicht zwingend bereits
Mitglieder der Vereinigung sind. Das Treffen wird privat von den Lehrern organisiert, die
ebenfalls teilnehmen. Das erste Grillen findet am 12.07.2024 statt (siehe TOP 7).

� Zukünftig sollen die Mitglieder der VdE gezielter zum Knüpfen von Kontakten außerhalb der
Schule ermutigt werden. Denkbar sind etwa Betriebsbesichtigungen, Praktikumsvermittlungen
oder informelle Austauschmöglichkeiten. Auf Seiten der Schule werden diese Themen derzeit
untersucht; in zukünftigen Rundschreiben sollen konkrete Bedarfe bekannt gegeben werden.

� Zum Jahresabschluss des aktuellen Schuljahres ist ein Schulfest geplant, an dem auch die VdE
beteiligt sein soll. Die Vorbereitungen laufen zum Zeitpunkt des Protokolls noch; wir werden
entsprechend bei der nächsten Hauptversammlung darüber berichten.

� Die Schulleitung empfängt gerne ehemalige Abiturienten für runde Jubiläen (25 + 50 + 60
Jahre) an der Schule. Aufgrund des Datenschutzes (und veralteter Adressen) kann dies die
Schule nicht proaktiv initiieren. Sie bittet daher die Jahrgänge, selbstständig die Schule für
solche Gelegenheiten zu kontaktieren.

TOP 7: Veranstaltungen im Jahr 2024/2025

Es wurden Termine für das nächste Vereinsjahr festgelegt, auf die wir bereits auf der ersten Seite
dieses Rundschreibens hingewiesen haben.

TOP 8: Anträge

Es lagen keine weiteren Anträge vor.

TOP 9: Verschiedenes

Frau Göttler lobte am Ende der Veranstaltung ausdrücklich die Bereitschaft der Vereinigung zu
Änderungen und die damit einhergehenden Aktivitäten. Der erste Vorsitzende Dr. Liebchen freu-
te sich über die Veränderung der Alterspyramide innerhalb der Mitgliedschaft zugunsten jüngerer
Mitglieder, sowohl vor Ort als auch generell.

Der erste Vorsitzende schloss die Mitgliederversammlung um 21:20 Uhr.

Wir wünschen Ihnen beste Gesundheit und verbleiben mit freundlichen Grüßen.

Für die Vereinigung
Markus Klein

Dr. Markus Klein Schriftführer

Die Vereinigung ist laut Bescheid des Finanzamts Reutlingen vom 03.08.2022, Steuernr.
78042/56314, als gemeinnützig anerkannt. Beiträge und Spenden an die Vereinigung sind
daher nach §10b EStG und §9 Nr. 3 KStG absetzbar. Für Beträge bis 300 Euro genügt
der Kontoauszug als Nachweis.


